
 

 

 

NUCLEO DI VALUTAZIONE 

 

 

Verbale della riunione del Nucleo di Valutazione del 22 ottobre 2019 

 

Il giorno 22 ottobre 2019 il Nucleo di Valutazione di Ateneo, regolarmente convocato, si riunisce 

nella Sala Consiliare del Palazzo del Rettorato dell’Università degli Studi di Siena.  

L’ordine del giorno della riunione è il seguente: 

1. Comunicazioni del Presidente 

2. Espressione pareri richieste limitazione carico didattico a.a. 2019/2020 

3. Espressione pareri nuova istituzione, rinnovo e adesione Centri di ricerca 

interuniversitari 

4. Audit Magnifico Rettore 

5. Avvio lavori monitoraggio Laboratori di ricerca congiunti 

Pausa pranzo visita pavimento Duomo 

6. Approvazione sezione finale Relazione “Nuclei 2019” 

7. Varie ed eventuali 

 

Nominativi P Ass Ag 

Giulio GHELLINI (Presidente) X   

Vincenza CAPURSI X   

Marzia FORONI X   

Antonio MARINELLO X   

Marco MASI X   

Leonardo NIERO X   

Paolo ROSSI* X   
(Legenda: P = presente, Ag = assente giustificato, Ass = assente) 

 

                                                 
*
 Il Prof. Rossi partecipa alla riunione a partire dalle ore 10.15. 
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Hanno regolarmente ricevuto e risposto alla convocazione la Prof.ssa Capursi, la Dott.ssa Marzia 

Foroni, il Prof. Antonio Marinello, l’Ing. Marco Masi, il Sig. Leonardo Niero e il Prof. Paolo Rossi. La 

Dott.ssa Foroni è collegata tramite skype. 

È presente, infine, la Dott.ssa Sonia Boldrini, responsabile dell’Ufficio valutazione e supporto al 

Nucleo. 

Alle ore 10.00 il Presidente dà inizio alla riunione. 

 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

 

1. Il Presidente conferma ai colleghi che il previsto audit del Rettore di cui al punto 4 all’odg della 

presente riunione non si terrà per sopraggiunti impegni all’estero di quest’ultimo. Il Rettore ha 

indirizzato una mail ai componenti del Nucleo dichiarando la propria disponibilità a un nuovo 

incontro in tempi brevi. 

2. Il MIUR ha avviato il secondo monitoraggio dei Dipartimenti di Eccellenza 2018-2022 “al fine di 

consentire l’aggiornamento delle informazioni sulle attività svolte e le risorse impiegate da parte 

dei Dipartimenti che non hanno ricevuto interamente la quota 2019 e provvedere all’eventuale 

trasferimento della rimanenti risorse con modalità analoghe a quelle utilizzate nel primo 

monitoraggio”. Il monitoraggio, aperto fino al 15 novembre 2019, è finalizzato alla verifica 

dell’andamento di ciascuna attività e della coerenza tra le risorse impiegate e quanto previsto 

dalla norma e dichiarato nel progetto, inclusi i relativi tempi e lo stato di raggiungimento degli 

obiettivi. 

3. Lo studente del Nucleo, Sig. Niero, ha partecipato alla Giornata promossa dalla Scuola di 

Economia e Management (SEM), illustrando agli iscritti del I anno delle lauree magistrali, insieme 

al collega del PQA, le attività di valutazione della didattica da parte degli studenti e l’importanza di 

una partecipazione attiva da parte degli studenti agli organi di Ateneo che li vedono presenti, 

spesso in forma paritetica (Comitati per la didattica e Commissioni paritetiche docenti studenti). Il 

Sig. Niero riferisce brevemente ai colleghi sul suo intervento a questa iniziativa. 

4. Si è tenuto ieri l’annuale incontro con le CPDS, a cui hanno preso parte, per il Nucleo, il 

Presidente, la Prof.ssa Capursi e il Sig. Niero. Le CPDS dei Dipartimenti di Scienze della Formazione, 

Scienze umane e della Comunicazione interculturale e di Scienze storiche e dei Beni culturali 

hanno illustrato ai colleghi le procedure adottate per analizzare collegialmente i dati e redigere la 
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Relazione annuale. Permangono problemi di accessibilità dei dati per i coordinatori delle CPDS, di 

consultazione dei syllabi a seconda della tipologia di accesso e le perplessità sulle modalità di 

redazione della prossima relazione, il cui format è stato trasmesso ieri dal PQA alle CPDS. Il Nucleo 

si ripropone di affrontare più tardi la questione con la Dott.ssa Pluchino, responsabile ad interim 

dell’ufficio Assicurazione di qualità.  

 

Alle ore 10.15 entra nella sala il prof. Rossi. 

 

5. Proseguono i lavori del Comitato Survey policy di Ateneo, che ha promosso la rilevazione di 

tutte le indagini realizzate in Ateneo nel corso degli ultimi due anni (2018-2019) con il fine della 

definizione di una Survey Policy d’Ateneo e della predisposizione di un data archive. Il Comitato 

tornerà a riunirsi il 29 ottobre prossimo con l’obiettivo di sottoporre all’attenzione degli Organi di 

governo, nelle sedute di novembre, la propria proposta di Survey policy. 

6. L’Ateneo ha adottato, con atto del DG del 18.10.2019, una circolare operativa per lo 

svolgimento delle attività relative alla rilevazione delle opinioni degli studenti, che tiene conto 

delle novità sia organizzative (in particolare per quanto riguarda il ruolo dell’Ufficio valutazione e 

supporto al Nucleo) sia introdotte dal PQA (settimana della restituzione dei risultati agli studenti). 

Il documento è certamente utile a fare chiarezza sulle procedure ma ne emerge un quadro molto 

frammentato, che dovrebbe essere ricondotto ad una maggiore linearità. 

7. Il Centro Linguistico d’Ateneo ha trasmesso la propria relazione sulle attività 2018 al Nucleo di 

Valutazione, in data 30.07.2019. Il Presidente si ripromette di riferire ai colleghi sulla Relazione in 

occasione della prossima riunione.  

8. Il Politecnico di Milano ha trasmesso all’Ateneo, in data 14.10.2019, nell’ambito del Progetto 

Good Practice, il file finale di benchmark relativo alle rilevazioni di Customer satisfaction DDA e 

PTA e quello relativo al benessere organizzativo, in forma anonimizzata, che riportano i tassi di 

risposta per tutte le rilevazioni.  
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2. Espressione pareri richieste limitazione carico didattico a.a. 2019/2020 

 

Il Presidente comunica che sono pervenute al Nucleo di Valutazione, per l’espressione del parere 

previsto dallo Statuto, le richieste di limitazione del carico didattico per l’a.a. 2019/2020 da parte 

dei docenti sotto indicati, accompagnate dalle deliberazioni assunte dai Dipartimenti interessati: 

- Prof. Stefano Pagliantini, in qualità di Direttore del Dipartimento di Giurisprudenza (prot. n. 

143277 del 7.08.2019); 

- Prof. Andrea Garulli, in qualità di direttore del Dipartimento di Ingegneria dell’Informazione e 

Scienze matematiche (prot. n. 155450 del 13.09.2019). 

 

Dopo breve discussione, il Nucleo di Valutazione nella seguente composizione: 

Nominativi F C Ast Ag Ass 

Giulio GHELLINI (Presidente) X     

Vincenza CAPURSI X     

Marzia FORONI X     

Antonio MARINELLO X     

Marco MASI X     

Leonardo NIERO X     

Paolo ROSSI X     
(Legenda: F = favorevole, C = contrario, Ast = astenuto, Ag = assente giustificato, Ass = assente) 

 

- Visto l’art. 6, comma 7, della L. 240/2010 “Norme in materia di organizzazione delle 

università, di personale accademico e reclutamento, nonché delega al Governo per 

incentivare la qualità e l’efficienza del sistema universitario”; 

- Visto l’art. 11, comma 4, dello Statuto dell’Università degli Studi di Siena; 

- Visto il paragrafo 3, punto 4, parte III dell’“Atto di indirizzo in materia di Offerta Formativa 

2019/2020” approvato dal Consiglio di Amministrazione nella seduta del 25.01.2019; 

- Presa visione delle richieste di riduzione del carico didattico presentate e delle 

deliberazioni assunte dai Consigli dei Dipartimenti di afferenza dei richiedenti; 

- Verificata la congruità di quanto richiesto ai criteri fissati dalla succitata normativa; 

 

esprime 

 

parere favorevole alle richieste di limitazione del carico didattico per l’a.a 2019/2020 presentate 

dai Proff. Stefano PAGLIANTINI e Andrea GARULLI. 
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3. Espressione pareri nuova istituzione, rinnovo e adesione Centri di ricerca interuniversitari 

 

Il Presidente comunica che sono pervenute al Nucleo di Valutazione richieste di pronunciamento 

sulle seguenti proposte: 

- istituzione delle seguenti strutture: 

a) Centro interuniversitario di ricerca Spazi e Immagini del Colonialismo - SIC 

b) Centri interuniversitario di ricerca Antropologia e Mondo Antico - AMA 

 

- c) rinnovo del Centro interuniversitario di ricerca sui Cetacei (CIRCE), con trasferimento 

della sede amministrativa presso l’Università di Siena 

 

- adesione alle seguenti strutture: 

d) Centro interuniversitario di ricerca SEEDS - Sustainability Environmental Economics and 

Dynamics Studies 

e) Centro interuniversitario internazionale di ricerca Studi plautini (CISP) 

 

Il Presidente ricorda che il Nucleo è chiamato a pronunciarsi sulla istituzione, modifica e 

soppressione delle Strutture didattiche e di ricerca come previsto dall’art. 31, comma 2, lettera g) 

dello Statuto. 

 

a) Il Centro Spazi e Immagini del Colonialismo - SIC verrebbe a costituirsi tra le Università di Siena, 

con sede amministrativa presso il Dipartimento di Scienze storiche e dei Beni culturali (DSSBC), e 

Padova, per la durata di 6 anni decorrenti dalla data di stipula della convenzione. 

La proposta di istituzione, trasmessa al Nucleo dall’Ufficio convenzioni in data 29.07.2019, è stata 

approvata dal Consiglio di Dipartimento di DSSBC del 10.07.2019, su proposta del prof. Luca 

Quattrocchi. Oltre a quest’ultimo aderirebbero al Centro i professori Stefano Moscadelli, Nicola 

Labanca e Davide Lacagnina, tutti afferenti al DSSBC. 

Il Centro si propone di promuovere e svolgere attività di ricerca nel campo della storia delle arti, su 

tematiche relative al colonialismo nei secoli XIX e XX attraverso lo studio di ogni sua forma visiva. 
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b) Il Centro Antropologia e Mondo Antico - AMA vedrebbe la partecipazione delle Università di 

Siena, con sede amministrativa presso il Dipartimento di Filologia e Critica delle Letterature 

antiche e moderne (DFCLAM), del Sannio-Benevento e dell’Università per Stranieri di Siena. 

La proposta, la cui documentazione è stata sottoposta all’attenzione del Nucleo dall’Ufficio 

convenzioni in data 16.09.2019, è stata approvata dal Consiglio del Dipartimento in data 

04.09.2019 e prevede una durata di 3 anni decorrenti dalla data di stipula della convenzione. 

Il Centro si propone di coordinare in prospettiva antropologica studi storici, filologico-letterari, 

filosofici, giuridici e linguistici sul mondo antico e studi sulla sopravvivenza e la riutilizzazione della 

classicità nella cultura successiva. Aderiscono al Centro, per l’Università di Siena, 16 docenti, tutti 

afferenti a DFCLAM. 

 

c) L’Ateneo, tramite il Dipartimento di Scienze fisiche, della Terra e dell’Ambiente (DSFTA) propone 

il rinnovo della convenzione per il Centro Interuniversitario di ricerca sui Cetacei (CIRCE). Il Centro, 

istituito in data 04.06.2009 tra gli atenei di Torino, Politecnico di Torino, Padova, Siena, Palermo e 

Genova e avente sede amministrativa per il periodo 2009/2014 presso l’Università di Genova e 

rinnovato in data 29.03.2016 con conferma della sede amministrativa, ha visto nel frattempo 

l’adesione dell’Università degli Studi della Tuscia.  

La proposta sottoposta all’attenzione del Nucleo dall’Ufficio convenzioni in data 10.2019, è 

relativa al rinnovo della convenzione per la durata di 3 anni, con trasferimento della sede 

amministrativa presso l’Università degli Studi di Siena, come deliberato dal DSFTA in data 

16.10.2019, resosi necessario in seguito all’elezione a Direttore del Centro della Prof.ssa Letizia 

Marsili in data 28.05.2019.  

Il Centro svolge attività di ricerca nel campo della biologia, ecologia, etologia, eco-tossicologia, 

patologia, genetica di popolazione, genetica ecologica dei cetacei, e anche nel settore delle 

tecnologie applicate al loro studio, monitoraggio e conservazione. Vi aderiscono, per l’Università di 

Siena, i seguenti docenti: Prof.ssa Letizia Marsili, Prof.ssa Maria Cristina Fossi, Dott.ssa Silvia 

Casini, Prof.ssa Nadia Marchettini, Prof. Simone Bastianoni, Prof. Federico Maria Pulselli, Prof. 

Federico Rossi, Prof.ssa Cecilia Viti, tutti afferenti a DSFTA. 

Trattandosi di Centro di ricerca attivo da un decennio, il Nucleo ha ritenuto opportuno consultare 

la documentazione relativa alla più recente valutazione delle attività promosse dal Centro stesso, 

resa disponibile dall’Università di Genova, precedente sede amministrativa, in data 18.10.2019. 

 



 7 

d) Il Centro interuniversitario di Ricerca SEEDS - Sustainability Environmental Economics and 

Dynamics Studies è un Centro istituito con convenzione stipulata in data 11.01.2013, con durata di 

10 anni, tra le Università di Ferrara (sede amministrativa), Milano Cattolica, Bologna e Roma Tor 

Vergata. 

Il Centro si propone di contribuire a promuovere ed effettuare attività di analisi e ricerca 

scientifica negli ambiti dell’economia delle risorse naturali e dell’ambiente, e nell’ambito più 

esteso e interdisciplinare dell’economia ecologica. 

La proposta di adesione al Centro già esistente, la cui documentazione è stata trasmessa al Nucleo 

dall’Ufficio convenzioni in data 7.10.2019, è stata approvata dal Dipartimenti di Scienze politiche 

internazionali (DISPI) in data 2.10.2019. Al Centro aderirebbero, per l’Università di Siena, i Proff. 

Simone Borghesi (referente), Fabrizio Coricelli, Massimo Di Matteo, Silvia Ferrini ed Elisa Ticci, tutti 

afferenti a DISPI. 

Trattandosi di Centro di ricerca attivo dal 2013, il Nucleo ha ritenuto opportuno consultare la 

documentazione relativa alla più recente valutazione delle attività promosse dal Centro stesso, 

resa disponibile dall’Università di Ferrara, sede amministrativa, in data 10.10.2019. 

 

e) L’Università si propone, inoltre, di aderire, tramite il Dipartimento di Filologia e Critica della 

Letteratura antica e moderna (DFCLAM), al costituendo Centro Interuniversitario Internazionale di 

Studi plautini (CISP), insieme alle Università di Urbino Carlo Bo (sede amministrativa), del Molise, 

di Verona, all’Universidad Autonoma de Madrid (ES) e alla Philipps-Universität di MARBURG (D). 

La proposta di adesione, trasmessa al Nucleo dall’Ufficio convenzioni in data 14.10.2019, è stata 

approvata dal Consiglio di Dipartimento di DFCLAM del 4.09.2019 e del 25.09.2019, su proposta 

del Prof. Giovanni Guastella. Oltre a quest’ultimo aderirebbero al Centro, che ha durata di 5 anni 

decorrenti dalla data di stipula della convenzione, le professoresse Lucia Beltrami, Francesca 

Mencacci, afferenti al DFCLAM. 

Il Centro intende promuovere, coordinare, realizzare e diffondere studi, attività di ricerca e 

pubblicazioni sul teatro di Plauto, da ogni punto di vista: filologico, letterario, drammaturgico e 

della fortuna e di gestire iniziative comuni riguardanti attività di ricerca, didattica, formazione e 

aggiornamento professionale attraverso l’apporto congiunto offerto dalle discipline impartite nelle 

Università afferenti. 
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Dopo breve discussione, il Nucleo di Valutazione nella seguente composizione: 

Nominativi F C Ast Ag Ass 

Giulio GHELLINI (Presidente) X     

Vincenza CAPURSI X     

Marzia FORONI X     

Antonio MARINELLO X     

Marco MASI X     

Leonardo NIERO X     

Paolo ROSSI X     
(Legenda: F = favorevole, C = contrario, Ast = astenuto, Ag = assente giustificato, Ass = assente) 

 

- Visto l’art.31, c. 2, lett. g) dello Statuto dell’Università di Siena, emanato con D.R. n. 

164/2012 del 7.02.2012 e modificato con D.R. n. 93/2015 del 29.01.2015; 

- Visto l’art.16 del Regolamento delle Strutture scientifiche e didattiche, emanato con D.R. n. 

1294 del 6.09.2018; 

- Presa visione della documentazione trasmessa dall’Ufficio Convenzioni in data 29.07.2019, 

16.09.2019, 7.10.2019, 10.10.2019 e 18.10.2019; 

- Verificata la piena rispondenza dei requisiti richiesti dalla normativa di Ateneo; 

 

esprime 

 

parere favorevole a: 

- istituzione dei Centri interuniversitari di ricerca SIC e AMA; 

- rinnovo del Centro interuniversitario di ricerca CIRCE; 

- adesione ai Centro interuniversitari di ricerca CISP e SEEDS.  

 

 
4. Avvio lavori monitoraggio Laboratori di ricerca congiunti 

 

Il Presidente del Nucleo invita l’Ing. Masi a illustrare l’analisi promossa sulla rendicontazione delle 

attività 2018 dei Laboratori di ricerca congiunti attivi nell’anno, ringraziandolo per il prezioso 

lavoro svolto. 
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Si tratta, in particolare, delle seguenti strutture: 

 
Denominazione 
Laboratorio congiunto 

Aziende 
convenzionate 

Dipartimento 
sede amm.va 

Responsabil
e scientifico 

Data stipula 
convenzione 

1 QuestIT QuestIT S.r.l. DISPOC 
Prof. Masini 
(DISPOC) 

24.03.2017 

2 

Laboratorio di Ricerca 
congiunto per le 
Geotecnologie 
applicate all’Ambiente 
(LCG) 

GEOExplorer 
Impresa Sociale 
s.r.l., CGT 
Engineering s.r.l., 
CGT Spinoff Impresa 
Sociale s.r.l. 

DSFTA - Centro 
Geotecnologie 
(S. Giovanni 
Valdarno) 

Prof. Conti 
(DSFTA) 

22.06.2017 

3 
Metasurface 
Laboratory (MTS-Lab) 

Wave Up S.r.l. DIISM 
Prof. Maci 
(DIISM) 

03.08.2017 

4 VaepiX 
VisMederi Research 
S.r.l. 

DMMS 
Prof. 
Montomoli 
(DMMS) 

04.08.2017 

 

L’Ing. Masi riferisce ai colleghi, illustrando sinteticamente il lavoro svolto in parallelo con il Prof. 

Ghellini, teso a individuare gli elementi salienti dell’attività dei singoli Laboratori (finanziamenti, 

attività conto terzi), anche cercando di richiamare l’attenzione degli stessi sugli elementi che 

risultano carenti e sulle possibili azioni di miglioramento. Il monitoraggio complessivo, conferma 

l’Ing. Masi, non ha evidenziato il deposito di brevetti ma più che questo preme sottolineare la 

necessità di meglio definire le politiche di tutela della proprietà intellettuale. È questo uno degli 

aspetti carenti, continua Masi, oltre a quello relativo alla gestione dei dati e delle informazioni e 

agli aspetti legati alla tutela del lavoratore in questi ambienti di lavoro. L’analisi del Nucleo ha, 

infine, teso a evidenziare anche eventuali scollamenti rispetto alla politica di Ateneo (indagini di 

customer, per esempio). 

L’Ing. Masi ricorda, infine, che con il Prof. Zanni, delegato del Rettore al trasferimento tecnologico, 

è in corso anche un progetto per definire ex-ante le informazioni necessarie a una corretto 

monitoraggio dei Laboratori.  

Il Presidente segnala, infine, che il Laboratorio congiunto Vaepix non ha risposto al monitoraggio, 

malgrado i numerosi contatti tramite il Liaison Office di Ateneo e l’ufficio di supporto al Nucleo. Il 

Nucleo concorda di riportare tale carenza di documentazione nella Relazione, sottolineandone la 

gravità. La Dott.ssa Foroni ricorda che il Regolamento delle strutture scientifiche e didattiche 

prevede, all’art. 17 c. 10 lettera d), la disattivazione “in caso di mancata presentazione della 

rendicontazione annuale”. 
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Il Nucleo concorda di esaminare la documentazione messa a disposizione dal collega Ing. Masi in 

vista della stesura del documento definitivo di monitoraggio nella prima riunione utile del Nucleo, 

anche promuovendo un incontro con il Delegato del Rettore al trasferimento tecnologico. 

 

 

5. Audit Magnifico Rettore 

 

Tace. 

 

 

6. Approvazione sezione finale Relazione Nuclei 2019 - AVA 

 

Il Presidente ricorda ai colleghi che, in base a quanto previsto dal D.Lgs. n. 19/2012 e dalle 

procedure AVA, nonché dalla L. 370/99, i Nuclei sono tenuti a trasmettere annualmente dati e 

informazioni al MIUR e all’ANVUR tramite la “Relazione annuale dei Nuclei di Valutazione interna”. 

Le sezioni che rimangono da trasmettere, entro la scadenza che è stata prorogata dall’ANVUR al 

31 ottobre prossimo, sono le seguenti: “Valutazione del sistema di qualità dell’Ateneo e dei Corsi 

di Studio”, “Raccomandazioni e suggerimenti” e i due allegati “Tabella 1 - Valutazione (o verifica) 

periodica dei CdS” e “Tabella 2 - Sistemi di monitoraggio sugli esiti occupazionali degli studenti 

laureati”. Per la stesura della Relazione il Nucleo ha analizzato gli Indicatori ANVUR aggiornati in 

data 29 giugno 2019, elaborati dall’ufficio di supporto. 

Il Presidente invita i colleghi a riassumere agli altri componenti del Nucleo l’analisi promossa per la 

redazione della parte di Relazione di propria competenza, come da suddivisione delle sezioni 

concordata nelle precedenti riunioni. Le bozze dei testi sono state messe a disposizione di tutti i 

componenti nei giorni precedenti alla riunione. 

Il Presidente riassume quanto riportato nella Premessa da lui curata, stante la situazione 

dell’Ateneo, che ha visto nel maggio 2018 la visita di accreditamento ANVUR e ne ha ricevuto la 

valutazione definitiva nel gennaio 2019.  

La Prof.ssa Capursi, nell’illustrare quanto riportato nella sezione da lei curata, si confronta con i 

colleghi sull’impostazione data ai lavori, seguendo i punti di attenzione segnalati dalla CEV. Il 

Nucleo concorda, ritenendo che trattandosi della prima Relazione del Nucleo dopo la visita della 

CEV, appare doveroso dare conto delle osservazioni, anche per aiutare l’Ateneo a impostare azioni 
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per promuovere per il loro superamento e rivedere il proprio piano di AQ. La Prof.ssa Capursi 

avanza qualche dubbio sui target fissati per il raggiungimento degli obiettivi di AQ del PIP 2019 

(Rete QA) e richiama l’attenzione sulla mancanza di un Piano annuale delle politiche di AQ di 

Ateneo. 

La Prof.ssa Capursi, dando lettura del suo documento, ricorda che il Nucleo non ha svolto alcuna 

attività di audit dei CdS nel 2018, trattandosi dell’anno della visita di accreditamento. 

Il Prof. Rossi chiede chiarimenti sull’analisi promossa sul reclutamento, già illustrato 

quantitativamente nel capitolo sull’AQ ricerca. La Dott.ssa Foroni rimanda al capitolo sulla ricerca 

e le risorse umane del Rapporto 2017/2018 del Nucleo. 

Il Prof. Ghellini illustra sinteticamente il lavoro di analisi promosso a partire da alcuni degli 

indicatori ANVUR sui CdS (numerosità accessi e attrattività, velocità carriere, qualificazione corpo 

docente, occupabilità e internazionalizzazione). L’analisi evidenzia, a suo dire, problemi di 

numerosità sui CdS di nuova attivazione, con problemi di attrattività in particolare per le LM. 

Quanto all’allegato 1 (“Tabella 1 - Valutazione (o verifica) periodica dei CdS”), redatto secondo 

quanto concordato in precedenza, i componenti del Nucleo incaricati illustrano sinteticamente il 

lavoro svolto (Prof. Marinello, Dott.ssa Foroni, Prog. Ghellini-Ing. Masi). 

Il Nucleo stabilisce di inviare tale analisi ai CdS oggetto di analisi, alle relative CPDS, al PQA e al 

delegato del Rettore alla didattica. 

Il Nucleo stabilisce, in conclusione dei lavori, di riportare nella sezione finale “Raccomandazioni e 

suggerimenti” le indicazioni più rilevanti già contenute nei singoli paragrafi della Relazione.  

 

Dopo ampia discussione, il Nucleo di Valutazione nella seguente composizione: 

Nominativi F C Ast Ag Ass 

Giulio GHELLINI (Presidente) X     

Vincenza CAPURSI X     

Marzia FORONI X     

Antonio MARINELLO X     

Marco MASI X     

Leonardo NIERO X     

Paolo ROSSI X     
(Legenda: F = favorevole, C = contrario, Ast = astenuto, Ag = assente giustificato, Ass = assente) 

 

‐ Visto l’art. 1, commi 2 e 3, della L. 370/99 “Disposizioni in materia di università e di ricerca 

scientifica e tecnologica”; 
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‐ Visti gli artt. 12 e 14 del D.Lgs. 19/2012 “Valorizzazione dell’efficienza delle università e 

conseguente introduzione di meccanismi premiali nella distribuzione di risorse pubbliche sulla 

base di criteri definiti ex ante anche mediante la previsione di un sistema di accreditamento 

periodico delle università e la valorizzazione della figura dei ricercatori a tempo indeterminato non 

confermati al primo anno di attività, a norma dell'articolo 5, comma 1, lettera a), della legge 30 

dicembre 2010, n. 240”; 

‐ Visti gli artt. 3 e 7 del D.M. 987/2016 “Autovalutazione, valutazione, accreditamento iniziale e 

periodico delle sedi e dei corsi di studio universitari”; 

‐ Tenuto conto di quanto riportato nelle “LINEE GUIDA 2019 per la Relazione Annuale dei Nuclei di 

Valutazione” aggiornate dall’ANVUR il 19.04.2019; 

- In base a quanto emerso dall’analisi degli Indicatori ANVUR; 

 

delibera 

 

l’approvazione della propria Relazione sull’argomento in oggetto (Allegato 1) e dei relativi Allegati 

Tabella 1 (Allegato 2), Tabella 2 (Allegato 3) e Allegato 4, da inserire nel sito web riservato alla 

“Relazione annuale dei Nuclei di Valutazione interna” (https://nuclei.cineca.it/2019). 

 

 
7. Varie ed eventuali 

 

Alle ore 12.25 la Dott.ssa Pluchino, responsabile della Divisione programmazione, organizzazione e 

valutazione, viene invitata a prendere parte alla riunione, anche per chiarire alcuni degli aspetti 

emersi ieri in occasione dell’incontro con le CPDS.  

In vista della prossima riunione del Nucleo, i componenti dello stesso chiedono alla Dott.ssa 

Pluchino informazioni sull’eventuale modifica del SMVP, anticipazioni sugli obiettivi del PIP 

2020/2022 e notizie sulla programmazione strategica. 

La Dott.ssa Pluchino precisa che non sono al momento previste modifiche al SMVP perché si è 

ancora in attesa di verificarne, alla fine del primo ciclo dall’entrata in vigore dello stesso, il 

funzionamento, mentre, per quanto riguarda il prossimo PIP, ai responsabili delle strutture è stato 

sottoposto un format per la proposta degli obiettivi 2020/22, da compilare entro il 31 ottobre 

prossimo, con la novità dell’integrazione con il bilancio, che dovrebbe consentire di collegare 

obiettivi e risorse. La Dott.ssa Pluchino conferma, inoltre, che il permanere dell’incertezza sulla 
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programmazione strategica non facilita la redazione del Piano integrato della performance, 

nonché l’adozione di politiche di AQ. 

Il Sig. Niero solleva, infine, la questione legata alla scadenza del suo mandato, prevista in data 

17.12.2019, invitando l’amministrazione ad attivare per tempo l’iter di sostituzione. 

La Dott.ssa Pluchino conferma che la pratica verrà seguita dall’Ufficio convenzioni e procedimenti 

elettorali. 

 

Il Nucleo di Valutazione concorda, infine, di tornare a riunirsi presso l’Ateneo mercoledì 11 

dicembre 2019, cercando di rinnovare per questa data l’appuntamento per l’audit del Rettore e 

del Presidente del PQA. In caso contrario, la riunione potrà tenersi per via telematica. 

Al termine dei lavori, il Nucleo effettuerà una visita al pavimento del Duomo, guidato dalla collega 

Prof.ssa Caciorgna, che il Nucleo ringrazia sentitamente. 

 

Non essendovi altro da trattare, la riunione termina alle ore 12.40. 

 

 

Il Segretario            Il Presidente 

      Dott.ssa Sonia Boldrini                 Prof. Giulio Ghellini 
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